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Котласское общество инвалидов признано лучшим за 2007 год среди подобных 
организаций области. И как говорит Владимир Минин, председатель КМО ВОИ, в этом 
немалая заслуга одной из его сотрудниц – Ольги Шутихиной. 

Только в полтора года маленькой Оленьке поставили диагноз «детский церебральный 
паралич», а до этого врачи не придавали значения тому, что ребенок отстает в физическом 
развитии. 

 – Самые большие трудности были в детстве, – рассказывает Ольга. – До шести лет меня 
отправляли на лечение в санаторий под Архангельском. Путевка давалась только на ребенка, 
независимо от того, может он себя обслуживать или нет. Поэтому ежегодно на три месяца меня 
отлучали от родителей. И уже, будучи взрослой, я боюсь надолго расставаться с ними.  

Ольга посещала детский сад вместе со всеми. А когда пришло время идти в школу, перед ее 
мамой встал вопрос – отправить девочку в обычную школу или в 14-ю – коррекционную, где, без 
сомнения, ей было бы легче учиться. Татьяна Николаевна, мать Оли, понимала, что с аттестатом 
14-й школы шансов получить высшее образование практически нет, поэтому повела дочку в 
первый класс обычной школы. 

Одноклассники относились к Оле по-разному. Бывало, и обзывали. Но среди них был 
мальчик Женя Рюмов, которого она до сих пор считает своим другом. 

 – Он, по сути, был моими ногами, – говорит Ольга. – Когда я случайно забывала учебник 
или в срочном порядке менялось расписание, Женя бегал ко мне домой и приносил нужные книги. 
А когда отличников и хорошистов педагоги решили свозить на экскурсию в Брянск, а Женьку не 
взяли, он на классном собрании заявил, что без него я тоже не поеду. На вопрос классного 
руководителя: «Почему ты так решил?» – Женька с гордостью заявил: «А кто тогда Оле сумки 
таскать будет?» Все дальнейшие вопросы учительницы отпали сами собой.  

В детстве любимым Олиным увлечением было собирание марок. И сейчас она гордится 
своей увесистой коллекцией. Еще Ольга, несмотря на диагноз, занималась вязанием. Оно до сих 
пор помогает ей скоротать длинные вечера.  

По окончании школы Оля поступила на заочное отделение филологического факультета 
Российского открытого университета. Но началась перестройка, неразбериха в стране, и 
посланные ею контрольные потерялись. Девушка не раз посылала дубликаты, но ее все равно 
отчислили. 

– Мне в то время было страшно думать о будущем, – рассказывает Ольга, – но родные и 
близкие помогли мне не растеряться.  

Новый этап в жизни девушки начался со встречи с председателем Котласского общества 
инвалидов Владимиром Мининым, который принял ее в свою организацию. Владимир 
Валентинович первое время давал Ольге небольшие поручения, присматриваясь к ней, а вскоре 
предложил возглавить лимендскую первичную организацию КМО ВОИ. Затем Ольга окончила 
курсы бухгалтеров. Сегодня она занимает должность заместителя председателя общества 
инвалидов и уже несколько лет сама ведет всю бухгалтерию этой организации. 

Как говорит Владимир Валентинович, ни одна проблема не решается без участия Ольги. 
– Она наш генератор идей, – рассказывает он, – организатор многих мероприятий. В 

прошлом году мы дважды ездили в Туровец, в Савватию – на аэродром, устраивали спортивные 
соревнования, совместно с Коряжмой провели автопробег до Христофорово. В итоге получили 
грант на сумму 200 тысяч рублей от Общественной палаты при президенте. И совсем недавно мы 
стали лучшими в области. Во всем этом огромная заслуга моей заместительницы. 
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